
長毛涉「黑金」5立會職員將作證
反對派阻撓申請不遂 建制派批圖包庇禮崩樂壞

香港文匯報訊（記者 陳
庭佳）社民連立法會議員
「長毛」梁國雄涉嫌收取
「禍港四人幫」之一、壹
傳媒集團創辦人黎智英25
萬元，未向立法會申報，
今年6月被控公職人員行
為失當。律政司向立法會
申請特別許可，讓5名立
法會職員在案中作證，並
將12份立法會文件作為證
供。反對派昨日大肆阻
撓，在去信立法會主席梁
君彥要求撤回議程不果
後，隨即提出議案要求拒
絕給予許可，最後議案被
否決，立法會批出許可。
建制派批評反對派包庇梁
國雄，對梁國雄收「黑
金」的行為視而不見，令
立法會禮崩樂壞。
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香港文匯報訊（記者 聶曉輝）香港與匈牙利昨日簽署
協議，設立雙邊工作假期計劃，讓兩地年輕人參與。協議
由香港特區勞工及福利局局長張建宗與匈牙利外交及貿易
部部長Pter Szijjrt於添馬政府總部共同簽署，將於明年7
月1日起生效。張建宗歡迎與匈牙利設立這個計劃，並
指，這個工作假期計劃給予香港及匈牙利的年輕人一個擴
闊視野的機會，並獲取在外地文化下生活和工作經驗，是
次安排亦將進一步加強香港與匈牙利的雙邊關係。
張建宗說：「匈牙利是香港第十一個雙邊工作假期計劃

夥伴及首個『一帶一路』沿線夥伴國家。」自2001年
起，香港已先後與新西蘭、澳洲、愛爾蘭、德國、日本、
加拿大、韓國、法國、英國及奧地利，簽訂同樣的計劃，
至今已有逾7.5萬名香港青年參與計劃，從中得益。

明年7月1日起生效 各有200名額
當計劃於明年7月1日起生效後，雙方年輕人可以申
請工作假期簽證，在匈牙利或香港逗留最多12個月。
在工作假期期間，參加的年輕人可從事工作以賺取旅費
或修讀自資課程。雙方每年將各有200個名額。香港的
申請人必須通常居住於香港，並持有有效的香港特別行
政區護照或英國國民（海外）護照，且年齡須介乎18
歲至30歲。
有關簽證的申請詳情，香港的申請人可瀏覽匈牙利駐香

港及澳門領事館的網址hongkong.gov.hu/en，而匈牙利
的申請人則可聯絡香港入境處，電話2824 6111，亦可透
過該處網頁獲取有關資料，網址為www.immd.gov.hk。

港匈簽工作假期計劃

香港文匯報訊（記者 文森）立法會昨日繼續討論打擊
「假難民」濫用免遣返聲請審核機制的無約束力議案。動
議經過兩日辯論後，由於反對派議員集體反對，令議案最
終在分組點票下，以一票之差未獲地區直選在席過半數議
員贊成而被否決。民建聯批評反對派議員罔顧市民利益，
反對「打擊假難民」議案，變相縱容「假難民」搶市民飯
碗，危害治安，滋擾居民，更冤枉建制派以「一竹篙打一
船人」的方式「歧視難民」，做法可恥。

周浩鼎倡檢討統一審核機制
民建聯議員周浩鼎前日在立法會的全體會議上提出
「打擊假難民」的議案，要求特區政府全面檢討統一審
核機制，及積極考慮加強與鄰近地區合作以堵截非法入
境者；增撥資源以加快審核免遣返聲請的程序；訂立免
遣返聲請的法定時限；設定公費法律支援的上限，及設
立收容中心。

楊岳橋稱「假難民」非日趨嚴重
立法會昨日續會時繼續討論有關議案。公民黨黨魁楊

岳橋承認，目前審核酷刑聲請的制度的確有漏洞，但今
年第三季的酷刑聲請數字已「明顯下降」，情況並非如
建制派議員所言般日趨嚴重，又質疑建制派指酷刑聲請
者引致香港治安問題惡化的說法「不公道」，更試圖轉
移視線稱，在2011年至2015年間有2,000多名內地旅客
因在港犯法而被法院定罪，但也不能因此而質疑所有個
人遊旅客都是「假自由行」，禁止他們來港。
工聯會議員黃國健反駁，建制派一直都沒有反對人道

對待「真難民」，今次議案重點針對的是「假難民」，
並批評反對派站在「道德高地」上說空話，而「假難
民」卻是現實問題：「假難民」在香港做黑工已經影響
本地基層工人的就業，甚至已影響香港治安，特區政府
有必要正視問題。自特區政府前年推出了統一審核機制
後，申請免遣返聲請的人數增加近三成，部分人在審批
過程中拒絕向入境處提交相關文件及證據，甚至聲稱生
病等圖避過入境處核證其身份，無限期拖長審批過程。
署理保安局局長李家超在總結發言時指出，特區政府

今年初已開始全面檢討處理免遣返聲請的策略，包括入
境前管制、審核程序、羈留、執法及遣送程序等。目

前，當局已經和內地有關部門合作，加強堵截非法入境
者及嚴厲打擊「蛇頭」，以及加強宣傳、擴大預辦入境
登記安排等。
在審核免遣返聲請的程序方面，他表示，當局正檢討
《入境條例》中有關法律條文，包括就各項程序制定更
合理時限，減低拖延等各種濫用程序空間。但在此過程
中，必須積極及廣泛地參考其他國家及地區的最新經驗
和措施，及小心聆聽國際組織，包括聯合國禁止酷刑委
員會、非政府機構、法律專業團體、地區人士等持份者
的意見。保安局局長黎棟國正身處歐洲進行訪問，目的
就是了解當地在審核程序、設立收容中心、提供法律支
援，及加快遣返程序等各方面的經驗。

地區直選點票16：16
議案最後進行分組點票，並在功能組別以21票支

持，10票反對通過，但在地區直選則因16票支持，16
票反對，議案未獲過半數議員支持而被否決。
投下反對票的反對派議員，包括民主黨的涂謹申、胡
志偉、黃碧雲、尹兆堅、林卓廷、許智峯、鄺俊宇，公

民黨的楊岳橋、郭家麒、陳淑莊、譚文豪、郭榮鏗，
「街工」的梁耀忠，社民連的梁國雄，「人民力量」的
陳志全，以及毛孟靜、朱凱廸、 鄭松泰、羅冠聰、劉
小麗、李國麟、莫乃光、梁繼昌、葉建源、邵家臻、姚
松炎。工黨的張超雄則缺席會議。

罔顧市民福祉 反對派否決「打擊假難民」

香港文匯報訊（記者 聶曉輝）環球經濟近年縱
出現許多不明朗因素，但知識產權卻日益被各國
重視，甚至是走向富強的必經之路。香港特區行
政長官梁振英昨日在香港經濟峰會2017午餐會上
致辭時表示，香港在未來經濟的定位是要擔當國
內外的「超級聯繫人」工作，同時有條件成為世
界級的知識產權服務中心。他強調，環球競爭雖
然愈來愈激烈，但中國在世界經濟發展當中的倡
導作用與主導地位愈來愈明顯，香港「一國兩
制」的優勢亦愈來愈突出，並指香港有制度優勢
與祖國支持，深信只要港人及港府敢於作為，抓
緊機遇，香港經濟一定能夠再創高峰。
梁振英指出，港人日常印象中，可能覺得凡是

與內地知識產權有關的新聞，便是有人侵犯知識
產權，但事實上內地已在全球知識產權新登記數
字上超越美國，成為世界第一，且每年的增長速
度十分快。
他表示，香港擁有財經服務、傳統法治、國際
營商環境、兩文三語及「一國兩制」的優勢，可
在知識產權的買賣、租賃、發牌、專營權及版權
交易上發展。
他舉例指出，設計作為香港一個經濟產業，每
年對本地生產總值的貢獻是140億美元，僱用香
港整體僱員人數的5%，是一個不小的產業，而
設計出來的東西是一種知識產權，要受保護。
他又說，世界上各種產品貿易量最大的市場，
往往並非生產地，而香港不會有很多知識產權出
現，但香港可在交易層面上成為一個國家，甚至
乎是世界級的知識產權服務中心。

環球經濟波動 須產業多元化
梁振英表示，明年的環球經濟存在不明朗因

素，因此特區政府會提高警覺性，同時推動經濟
發展，當中包括產業多元化。
他解釋，再工業化是指結合香港的優勢和條件，

利用創新和科技集中力量發展最適合香港的新工
業，「香港擁有世界一流的科研基礎和人才，有發
達的資訊，有金融和貿易的基建，以及完備的法律
和知識產權保障制度，因此我們完全有條件，發展
高增值科技和創新含量較高的新工業。」

2004年至2010年間，專業服務對香港本地生
產總值的貢獻由3.6%升至4.8%，其間專業服務
界別平均每年增長8.7%，梁振英指是非常高的增
長速度，較金融、服務、貿易和物流業還要快，
「知識產權產業在香港發展起來，會對香港的專
業服務，尤其是法律服務的需求，是會再有推動
的作用。」

擁雙重優勢 做好「超聯人」
他又指，香港在未來三四十年有兩個引擎提供

動力，一個引擎就是「改革開放」，另一個是
「一帶一路」。他表示，在「一國兩制」下，香
港的功能獨一無二的，「和外國城市相比，我們
有中國的優勢，即是『一國』的優勢；與內地的
城市相比，我們擁有『兩制』的優勢，我們可以
發揮好『一國』和『兩制』的雙重優勢，就可以
做好國內和國外的『超級聯繫人』工作。」
梁振英表示，香港可與內地的產業一同「走出
去」，尤其是在「一帶一路」沿線國家開拓市
場。
他強調，「超級聯繫人」的作用不單只限於金
融，還可以伸延至貿易、航運、物流、專業服
務，以至科技、文化、教育、IT、設計等等領
域，為香港的經濟發展帶來新的機遇。
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律政司在申請中解釋，有必要引用這些證據，證明梁國雄
知悉申報及披露利益的要求，他身為立法會議員故意及

蓄意作出失當行為，及其失當行為是嚴重而非微不足道。
25名反對派議員去信梁君彥，試圖轉移視線稱，根據

《立法會（權力及特權）條例》，不得因任何議員在立法
會的言論而對他提出民事或刑事法律程序，律政司的要求
有可能牴觸規定，要求梁君彥撤回有關議程。

梁君彥：梁國雄言論非訟因
梁君彥昨日回覆指，律政司已提供足夠資料讓立法會考

慮是否給予批准，並已表明梁國雄的言論並非控方的訴訟
因由，梁國雄不會因為其在立法會的言論而承擔任何刑事
責任，故認為無必要撤回。
要求撤回議程不果後，反對派在會上動議要求拒絕給予許
可。提出議案的建築、測量、都市規劃及園境界議員姚松炎
聲稱，議員在立法會的發言要受到保護，令議員不用擔心言
論帶來的後果，以作為「對抗專權的保護傘」，否則議員將

難以監察政府，甚至形成「寒蟬效應」，方便政府「以言入
罪」，褫奪更多議員的資格。

周浩鼎：無申報非「以言入罪」
民建聯議員周浩鼎指，2010年有英國國會議員涉詐騙議
會津貼，當時國會關注議員干犯刑事罪，其於國會內的言
行可否作呈堂證供，因此成立一個委員會作諮詢，最後認
為除了「以言入罪」的案件，否則議員於國會內的言行可
作呈堂證供。他認為，英國國會發現制度漏洞而作改進，
香港亦不能故步自封。他又指，梁國雄涉嫌收取黎智英「黑
金」沒有申報，與「以言入罪」是兩碼子的事，貪腐行為不
應該以言論自由作擋箭牌。

張國鈞：有人拖延法庭審訊
民建聯議員張國鈞表示，市民想知道事件的來龍去脈，

今次是議會特權與司法公義之爭，反問議會是否可以暢所
欲言，但就不能有司法公義。他更質疑有人別有用心，想

拖延法庭審訊。

黃定光批反對派雙重標準
民建聯議員黃定光批評，反對派在上屆立法會聲稱，時
任財委會主席陳健波及吳亮星於保險公司及銀行任職，主
持會議有「間接利益衝突」，但今次卻對梁國雄「直接袋
錢落袋」視而不見，為他保駕護航，令立法會禮崩樂壞。

容海恩：律政司申請有法理
新民黨議員容海恩說，律政司有責任向法庭提交適用文

件作參考，如果法庭認為不需要就不會使用，控辯雙方在
庭上也可提出反對，因此律政司的申請有必要，理據充分
也有法律基礎。
議案在分組點票下被否決，於功能界別得10票贊成、21

票反對，於地區直選界別得15票贊成、16票反對，兩個界
別均未能取得過半數議員支持。根據議事規則，除非藉議員
動議拒絕給予許可，否則立法會須當作已命令給予許可。

■特首昨日出席香港經濟峰會2017午餐會並致
辭。

■昨日立法會會議，建制派議員舉手支持「打擊假難
民」動議。 梁祖彝攝


